

19 août 2015 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

Message de M. François Hollande, Président de la République, à l'occasion de la Journée mondiale des oubliés des vacances, lu par Mme Marisol Touraine, ministre des affaires sociales, de la Santé et des Droits des femmes, à Paris le 19 août 2015.

Aujourd'hui, c'est la 36ème journée des oubliés des vacances, et c'est le jour que vous avez choisi, au Secours Populaire Français, pour fêter votre 70ème anniversaire, avec 70 000 enfants, venus de 70 pays différents.

Cette manifestation est exceptionnelle par son ampleur comme par son esprit. Elle est l'expression d'une fraternité qui est le cur vivant de notre République. Je veux saluer tous les bénévoles et militants qui ont rendu cet événement possible.

Le Secours Populaire Français est né en 1945 de la volonté de femmes et d'hommes qui, au lendemain de la guerre, voulaient perpétuer l'idée de Résistance. Non plus face à l'occupant mais face à l'injustice. Julien LAUPRETRE se dévoue depuis 1958 au service de cette grande organisation qui incarne la solidarité envers les plus modestes, quel que soit leur âge ou leur origine.

Dans un pays comme la France, la pauvreté est inacceptable. Elle froisse nos idéaux. Elle contredit nos principes. Elle heurte nos convictions. La pire des attitudes, c'est l'égoïsme, la pire des menaces, c'est l'indifférence.

La richesse du Secours Populaire, c'est votre million de donateurs, ce sont vos 80 000 bénévoles qui chaque année viennent en aide à 3 millions de personnes. Tous les jours, des volontaires distribuent des aliments et des vêtements, fournissent un hébergement d'urgence, accompagnent des milliers de personnes dans leurs démarches administratives. Tous les jours, ils permettent à des hommes et des femmes de relever la tête, de se remettre debout et de regarder vers l'avant. Depuis maintenant 36 ans, vous consacrez une journée dans l'été à toutes les familles qui ne partent jamais en vacances, à ces millions d'enfants privés de découvertes et de rencontres. A ceux qui ne voient jamais la mer. Qui ne connaissent pas la montagne. Qui ne partagent pas la joie du jeu et de la fête, faute de moyens et de ressources. Vous leur offrez une journée de bonheur.

Car malgré les efforts de l'Etat, de nombreuses collectivités locales et des Caisses d'Allocations familiales, trop d'enfants restent chez eux l'été et ignorent le sens du mot vacances.

Cette année vous avez choisi de faire de cette journée un moment exceptionnel de rassemblement, de fête et de générosité.

C'est pourquoi l'UNESCO vous a accordé cette année son patronage. Et c'est pourquoi j'ai tenu à m'adresser à vous ce matin. Car vous êtes un exemple pour notre pays.

Tous les âges, toutes les origines, toutes les couleurs sont là. Grâce au Secours Populaire, la pelouse du Champ de Mars est aujourd'hui le grand jardin de la fraternité.

Cette belle journée en prépare d'autres car nous devons tout faire pour que les enfants ici rassemblés puissent réussir leur vie.

C'est votre message. C'est notre devoir.

Source <http://www.social-sante.gouv.fr>, le 21 août 2015